
 

Protokoll der Sitzung der Gemeindevertretung Ulsnis am Donnerstag, 
den 05.02.2009 in der Gaststätte Ulsnis -Kirchenholz 
 
Beginn: 20:00 Uhr 
Ende:  ca. 23:40 Uhr 
 
Anwesenheitsliste: 
 

Stimmberechtigt: 
- Heidrun Karaca  
- Manfred Kurth 
- Wolfgang Schattke 
- Evelyn Barck 
- Lewe Ingwersen 
- Karl - Georg Hansen 
- Jürgen Jacobsen 
- Hans-Joachim Krefft 
- Jan Leu 
- Jürgen Schmidt 
 

Es fehlen: - - 
 
 
Tagesordnung: 
 
1. Eröffnung und Begrüßung 
2. Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 11.12.08 
3. Verwaltungsbericht der Bürgermeisterin 

Gastvortrag von Herrn Bernd Rabe zum Thema DSL 
4. Berichte der Ausschussvorsitzenden 
5. Einwohnerfragestunde  
6. Beratung und Beschlussfassung über die 7. Nachtragssatzung zur Satzung über die Erhe-

bung von Gebühren für die zentrale Abwasserbeseitigung (Schmutzwasser) der Gemeinde 
Ulsnis (Beschlussvorlage 2009/1) 

7. Beratung und Beschlussfassung zum Haushalt der Gemeinde Ulsnis 2009 (Beschlussvor-
lage 2009/2) 

8. Beratung und Beschlussfassung zur Änderung des Kooperationsvertrages zwischen der 
Gemeinde Ulsnis und dem Schlei-Boots-Club  - Nebenkostenregelung -  (Beschlussvorla-
ge 2009/3) 

9. Beratung und Beschlussfassung über Anträge der Freien Wählergemeinschaft Ulsnis 
FWU-Fraktion und CDU-Fraktion Ulsnis vom 22.01.2009 (Beschlussvorlage 2009/4) 

10. Beratung und Beschlussfassung über einen Antrag des Kultur- und Umweltausschusses 
vom 26.01.2009 – Basketballplatz – (Beschlussvorlage 2009/5) 

11. Beratung und Beschlussfassung über das Angebot einer Bürgerin von Ulsnis, einen Baum 
am Strandweg zu spenden (Beschlussvorlage 2009/6) 

12. Beratung und Beschlussfassung  über Zuschussanträge (Beschlussvorlagen 2009/7 und 
2009/8) 



 

13. Sonstiges 
 
14. 

Nicht öffentlicher Teil: 
Bau- und Personalangelegenheiten 

  
 
TOP 1 
Um 20:00 Uhr eröffnete Bürgermeisterin Heidrun Karaca die Sitzung und begrüßte die Ge-
meindevertreter und Gäste. Sie stellte die Rechtzeitigkeit der Einladung und die Beschluss-
fähigkeit fest.  
 
TOP 2 
Das Protokoll der Sitzung vom 11.12.2008 wurde einstimmig genehmigt. 
 
TOP 3 
In ihrem Verwaltungsbericht ging die Bürgermeisterin u. a. auf folgende Themen und Termi-
ne ein: 

− Hinsichtlich des Radweges waren die Grundstücksverhandlungen nun erfolgreich. Die 
Mittelbereitstellung soll im März abgeschlossen sein. 

− Beim Bau des Radweges soll ggf. ein Lehrrohr für die DSL-Technik verlegt werden. 
Zu diesem Thema erteilte sie dem Gast von der Telekom, Herrn Rabe, das Wort. Die-
ser erläuterte die DSL-Technik ausführlich und stellte die derzeitige Situation für Uls-
nis dar. Weiterhin erläuterte er, welche Möglichkeiten zur Anbindung an das DSL-Netz 
für Ulsnis bestünden und gab einen groben Kostenüberblick. Durch die Einbindung 
des geplanten Radweges könne eventuell ein erheblicher Teil an Kosten für Tiefbau-
arbeiten eingespart werden.  

− Zum Thema DSL stellte sie die Arbeit der Aktiv Region dar und erläuterte die grund-
sätzlichen Förderbedingungen. 

− Besuch des Wasserwerkes in Süderfahrenstedt am 27. Januar. 
− Teilnahme an der Jahresversammlung der Feuerwehr Gunneby sowie an diversen 

anderen Versammlungen. 
− Ursachen für die nun erforderliche Umbuchung in die Abwasserrücklage. 
− Hinsichtlich des vorfinanzierten Katalogs von Anka Landtau sind bereits 900 € an die 

Gemeinde zurückgezahlt. 
− Haushaltsplanung 2009. 
− Hinweis auf Auskunftspflicht zu „Microzensus“. 
 

TOP 4 
In Berichten der Ausschussvorsitzenden kamen folgende Themen zur Sprache: 
 

♦ Finanzausschuss 
− Finanzausschuss tagte am 12.01.09 in der Amtsverwaltung. 
− Einzelheiten siehe TOP 7. 

 
 



 

♦ Bau- und Wegeausschuss 

− Geplante Einzelmaßnahmen sollen unter TOP 7 erläutert werden. 
 

♦ Kultur- und Umweltausschuss 
− Erläuterung der Kosten des Umwelt- und Kulturbereichs. 
− Optimisten-Segeln für Jugendliche soll wieder angeboten werden. 
− Künftige Investitionen sollen u.a. sein:  -Baumtor Richtung Hestoft 

                 -Tisch-Bank-Kombination. 
− Terminbekanntgabe: nächster Jugendtreff am 28.02.09 um 14:00 Uhr im Feuer-

wehrgerätehaus Ulsnis. 
 

♦ Abwasserausschuss 
− Die Abwassergebührenkalkulation wurde ausführlich dargestellt. 
− Eine Sonderrücklage zur Klärteichreinigung soll gebildet werden. 
− Die Zusatzgebühr kann von derzeit 1,46 € auf 0,96 € je m³ gesenkt werden (siehe 

TOP 6). 
− Pumpenlaufzeiten wurden in der Vergangenheit um ca. 1/3 reduziert, Störungen 

werden weiter minimiert. 
− Ein Kanalkataster soll künftig erstellt werden sowie eine Dichtigkeitsprüfung des Ab-

wassersystems durchgeführt werden. 
 
TOP 5 
In der Einwohnerfragestunde gab es keine Wortmeldungen. 
 
TOP 6 
Die Abstimmung zur 7. Nachtragssatzung zur Satzung über die Erhebung von Gebühren für 
die zentrale Abwasserbeseitigung erfolgte einstimmig entsprechend der Beschlussvorlage 
2009/1.  
Hiernach beträgt die Grundgebühr monatlich: 

a) für abwasserintensive Betriebe 11,00 € 
b) für die 1. Wohneinheit 8,00 € 
c) für die 2. Wohneinheit 4,00 € 
d) für jede weitere Wohneinheit 2,00 € 

Die Zusatzgebühr beträgt 0,96 € je m³ Schmutzwasser. 
 
TOP 7 
Diverse Haushaltsansätze wurden ausführlich erläutert. Neu ist z.B. die Zahlung eines Be-
grüßungsgeldes für Neugeborene. 
Hinsichtlich der Position „Ausbau Plattenwege / DSL“ in Höhe von 37.600 € im Vermögens-
haushalt erfolgt folgende Protokollnotiz:  
Grundsätzlich genießt die Verwendung für die DSL-Erschließung den Vorrang. Im Mai 2009 
soll abschließend darüber beraten werden, ob diese Mittel für die DSL-Erschließung oder für 
den Ausbau der Plattenwege verwendet werden. 
 



 

Sowohl dem Haushalt 2009 entsprechend der Beschlussvorlage 2009/2 als auch der obigen 
Protokollnotiz wird einstimmig zugestimmt. 
 
Der Verwaltungshaushalt wird danach in Einnahme und Ausgabe auf 755.300 €  
und der Vermögenshaushalt in Einnahme und Ausgabe auf  116.200 € 
festgesetzt. Die Hebesätze für Grundsteuer A und B bleiben mit 260 % und der Hebesatz für 
die Gewerbesteuer bleibt mit 310 % unverändert. 
 
TOP 8 
Einer Änderung der Nebenkostenregelung hinsichtlich der Abrechnungsmodalitäten mit dem 
Schlei-Boots-Club Ulsnis/Steinfeld e.V. wird entsprechend der Beschlussvorlage 2009/3 
nach einstimmigem Beschluss zugestimmt. 
 
TOP 9  
Nach längerer Beratung und Diskussion werden über insgesamt sieben Anträge folgende 
Beschlüsse gefasst: 
 

− Die Anträge Nr. 1 bis 3 der Beschlussvorlage 2009/4 werden zusammengefasst. 
Abstimmungsergebnis:   5 : 5 : 0   (Ja) : (Nein) : (Enthaltung) 
 

− Antrag Nr. 4 der Beschlussvorlage 2009/4 
Abstimmungsergebnis:   5 : 5 : 0   (Ja) : (Nein) : (Enthaltung) 
 

− Antrag Nr. 5 der Beschlussvorlage 2009/4 
Abstimmungsergebnis:   5 : 5 : 0   (Ja) : (Nein) : (Enthaltung) 
 

− Antrag Nr. 6 der Beschlussvorlage 2009/4 
Abstimmungsergebnis:   5 : 5 : 0   (Ja) : (Nein) : (Enthaltung) 
 

− Der Antrag Nr. 7 der Beschlussvorlage 2009/4 wurde zurückgezogen. 
 
TOP 10 
Der Kulturausschussvorsitzende erläuterte das Vorhaben hinsichtlich der Errichtung eines 
Basketballplatzes. Während der Diskussion ergab sich, dass aus Sicherheitsgründen an dem 
Beschlussvorschlag 2009/5 (Errichtung vor dem Feuerwehrhaus in Ulsnis) nicht mehr fest-
gehalten wird. Stattdessen soll es eine Übergangslösung nahe des Kindergartens geben und 
ein neuer Ort zur Errichtung des Basketballplatzes gesucht werden. 
 

Dieser Beschluss erfolgte einstimmig. 
 
TOP 11 
Der Antrag einer Bürgerin zur Prüfung einer Bepflanzungsmöglichkeit (siehe Beschussvorla-
ge 2009/6) wird angenommen. Soweit die Überprüfung ergibt, dass unter der betroffenen 
Fläche Abwasserleitungen verlaufen, wird die Bepflanzung abgelehnt. 
Abstimmungsergebnis: einstimmig. 
 



 

TOP 12 

− Der VfL Thorstein Taarstedt beantragt einen Zuschuss in Höhe von 240 € (Be-
schlussvorlage 2009/7). Ein Zuschuss wird nach einstimmigem Beschluss nur in 
Höhe von 100 € befürwortet. 

− Die Arbeitsgemeinschaft Wikinger-Friesen-Weg bittet um einen Zuschuss (Be-
schlussvorlage 2009/8). 
Der Antrag wird nach einstimmigem Beschluss abgelehnt. 

 
TOP 13 

− Folgende Termine wurden bekanntgegeben: 
-13.03.09 Einwohnerversammlung 
-28.05.09 nächste Sitzung der Gemeindevertretung 

− Frau Marxen aus Steinfeld berichtete über den Arbeitskreis „Demokratie“. 
− Es wurde darauf hingewiesen, die Einladungsfristen für Ausschusssitzungen künftig 

sorgfältiger zu beachten. 
 
 
Nicht öffentlicher Teil: 
 

Das Protokoll hierzu wird nicht veröffentlicht! 


